

# PENGARUH KOMPETENSI PEDAGOGI GURU DAN FASILITAS BELAJAR TERHADAP MINAT BELAJAR SISWA KELAS XI SMK PENDA 2 KARANGANYAR

*by* Lintang Asmbari

---

**Submission date:** 11-Sep-2024 11:24AM (UTC+0700)

**Submission ID:** 2450755332

**File name:** ublish\_Jurnal\_Non\_Sinta\_Pend.\_Administrasi\_Perkantoran\_30\_1.pdf (660.68K)

**Word count:** 4191

**Character count:** 25541

51

**PENGARUH KOMPETENSI PEDAGOGI GURU DAN FASILITAS BELAJAR  
TERHADAP MINAT BELAJAR SISWA KELAS XI SMK PENDA 2  
KARANGANYAR**

**Lintang Asmbari<sup>1</sup>, Hery Sawiji<sup>2</sup>, Patni Ninghardjanti<sup>3</sup>**

Pendidikan Administrasi Perkantoran, Universitas Sebelas Maret

Email: [lintangasmbari@gmail.com](mailto:lintangasmbari@gmail.com) [sawiji\\_hery@yahoo.com](mailto:sawiji_hery@yahoo.com) [ning@staff.uns.ac.id](mailto:ning@staff.uns.ac.id)

**Abstract.** *This study aims to: 1) Knowing the effect of Teacher Pedagogical Competence on Learning Interest of Grade XI Students in the Department of Automotive Light Vehicle Engineering, Industrial Mechanical Engineering, and Fashion Management of SMK Penda 2 Karanganyar. 2) Knowing the effect of Learning Facilities on Learning Interest of grade XI students in the Department of Automotive Light Vehicle Engineering, Industrial Mechanical Engineering, and Clothing Layout of SMK Penda 2 Karanganyar, and 3) Knowing the effect of Teacher Pedagogical Competence and Learning Facilities together (simultaneously) on Learning Interest of grade XI students in the Department of Automotive Light Vehicle Engineering, Industrial Mechanical Engineering, and Clothing Layout of SMK Penda 2 Karanganyar. This research is a correlational quantitative research. The population in this study were grade XI students in the TKRO, TMI, and TB Departments of SMK Penda 2. The sampling technique was carried out by simple random sampling with a total sample of 211 students. Data collection was done by observation, questionnaire, and interview. The validity and reliability test technique used in this study used the help of SPSS 25. The data analysis technique used multiple linear regression analysis with the IBM SPSS 25 program. The results showed that: 1) There is a positive and significant effect of teacher pedagogical competence on learning interest. This has been proven by  $t_{count} > t_{table}$  ( $1.982 > 1.971$ ). From these data it can be said that  $(H_0)$  is rejected and  $(H_1)$  is accepted. 2) There is a positive and significant effect of learning facilities on interest in learning. This is evidenced by  $t_{hitung} > t_{tabel}$  ( $2.275 > 1.971$ ). From these data it can be said that  $(H_0)$  is rejected and  $(H_2)$  is accepted. 3) There is a positive and significant effect of teacher pedagogical competence and learning facilities together on interest in learning, this is evidenced by  $F_{count} > F_{tabel}$  ( $3.886 > 2.110$ ) with a significance level of  $0.022 < 0.05$ . From these data it can be said that  $(H_0)$  is rejected and  $(H_3)$  is accepted.*

**Keywords:** *teaching skills, learning facilities, interest in learning*

**Abstrak.** Penelitian ini bertujuan untuk: 1) Mengetahui pengaruh Kompetensi Pedagogi Guru terhadap Minat Belajar Siswa kelas XI pada Jurusan Teknik Kendaraan Ringan Otomotif, Teknik Mesin Industri, dan Tata Busana SMK Penda 2 Karanganyar. 2) Mengetahui pengaruh Fasilitas Belajar terhadap Minat Belajar Siswa kelas XI pada Jurusan Teknik Kendaraan Ringan Otomotif, Teknik Mesin Industri, dan Tata Busana SMK Penda 2 Karanganyar, dan 3) Mengetahui pengaruh Kompetensi Pedagogi Guru dan Fasilitas Belajar secara bersama-sama (simultan) terhadap Minat Belajar Siswa kelas XI pada Jurusan Teknik Kendaraan Ringan Otomotif, Teknik Mesin Industri, dan Tata Busana SMK Penda 2 Karanganyar. Penelitian ini merupakan penelitian kuantitatif

korelasional. Populasi dalam penelitian ini adalah siswa kelas XI Jurusan TKRO, TMI, dan TB SMK Penda 2. Teknik pengambilan sampel dilakukan dengan *simple random sampling* dengan jumlah sampel 211 siswa. Pengumpulan data dilakukan dengan observasi, angket atau kuesioner, dan wawancara. Teknik uji validitas dan reliabilitas yang digunakan pada penelitian ini menggunakan bantuan SPSS 25. Teknik analisis data menggunakan analisis regresi linier berganda dengan bantuan program IBM SPSS 25. Hasil penelitian menunjukkan bahwa : 1) Terdapat pengaruh positif dan signifikan kompetensi pedagogi guru terhadap minat belajar. Hal ini telah dibuktikan dengan  $t_{hitung} > t_{tabel}$  ( $1,982 > 1,971$ ). Dari data tersebut dapat dikatakan bahwa ( $H_0$ ) ditolak dan ( $H_1$ ) diterima. 2) Terdapat pengaruh positif dan signifikan fasilitas belajar terhadap minat belajar. Hal ini dibuktikan dengan  $t_{hitung} > t_{tabel}$  ( $2,275 > 1,971$ ). Dari data tersebut dapat dikatakan bahwa ( $H_0$ ) ditolak dan ( $H_2$ ) diterima. 3) Terdapat pengaruh positif dan signifikan kompetensi pedagogi guru dan fasilitas belajar secara bersama-sama terhadap minat belajar hal ini dibuktikan dengan  $F_{hitung} > F_{tabel}$  ( $3,886 > 2,110$ ) dengan Tingkat signifikansi  $0,022 < 0,05$ . Dari data tersebut dapat dikatakan bahwa ( $H_0$ ) ditolak dan ( $H_3$ ) diterima.

**Kata Kunci:** kompetensi pedagogi, fasilitas belajar, minat belajar

## LATAR BELAKANG

Merealisasikan harapan bangsa dan meningkatkan kualitas sumber daya manusia sehingga terwujudnya kesejahteraan umum pada suatu bangsa merupakan tujuan tertentu yang hendak dicapai dalam penyelenggaraan pendidikan pada suatu bangsa. Dalam upaya menggapai tujuan tersebut, Pendidikan dan kebudayaan merupakan dua faktor penting yang dapat menentukan bagaimanakah suatu bangsa akan berjalan (Sumarno, 2019). Banyak tantangan yang harus dihadapi oleh berbagai elemen dalam upaya mewujudkan tujuan tersebut termasuk dalam hal tentang dalam menghadapi era konsep *society 5.0* yang di dalamnya tidak hanya terbatas untuk faktor manufaktur/industri tetapi juga memecahkan masalah sosial dengan bantuan integrasi ruang fisik dan virtual yang akan menjadikan manusia sebagai sumber dari adanya sebuah inovasi (Nastiti & 'Abdu, 2020).

Bidang pendidikan, termasuk dalam pembelajaran merupakan salah satu dari segala tantangan tersendiri yang akan timbul pada era konsep *society 5.0* selain dari berbagai tantangan yang akan timbul dalam berbagai bidang kehidupan. Dalam penyelenggaraan bidang pendidikan, pembelajaran merupakan tahapan-tahapan dari kegiatan pendidik dan siswa. Dalam langkah-langkah belajar tersebut terdapat salah satunya yakni indikator pencapaian hasil belajar yang dapat menggambarkan tercapainya indikator-indikator keberhasilan belajar siswa. Minat anak dalam belajar menjadi salah satu faktor . dorongan

untuk rajin belajar sehingga siswa mampu mendapatkan hasil yang terbaik akan tercapai dengan adanya minat belajar.

Berbagai cara dapat ditempuh oleh seorang guru dalam rangka meningkatkan minat dalam belajar, salah satunya adalah dengan meningkatkan kompetensi guru yang dimiliki (Putri & Syofyan, 2019). Sekolah dengan proses pembelajaran yang menerapkan kurikulum adaptif dan juga adopsi yang menggunakan pendekatan multi mode, multi media dan juga yang berbasis ICT (*Information And Communication Technology*), hal tersebut yang merupakan gambaran dari pembelajaran dalam menghadapi era konsep society 5.0. Dengan demikian dibutuhkan sebuah sumber daya manusia (SDM) yang mumpuni terutama guru atau pengajar yang berkomunikasi secara langsung pada setiap kegiatan belajarnya. Seorang guru harus mempunyai beberapa kualifikasi atau standar tertentu misalnya setidaknya sebanyak 30% berpendidikan S2, fasih berbahasa Inggris dan juga memahami ICT. Akan tetapi standar tersebut ternyata belum bisa dipenuhi oleh semua guru yang ada di sekolah dikarenakan ada beberapa dari guru yang belum secara aktif dan terbiasa menggunakan Bahasa Inggris disebabkan karena guru masih dalam masa kursus. Selain itu juga masih banyak guru yang menggunakan pola-pola pengajaran tradisional dalam pembelajarannya. Data UNESCO dalam *Global Education Monitoring (GEM) Report 2016* memperlihatkan pendidikan di Indonesia hanya menempati peringkat 10 dari 14 negara berkembang. Sedangkan komponen penting dalam pendidikan yaitu guru menempati urutan 14 dari 14 negara berkembang di dunia. Kualitas pendidikan di Indonesia masih jauh dari memadai (Mawati et al., 2021).

Selain kompetensi pedagogi guru, fasilitas belajar siswa juga menentukan minat belajar siswa. Sandiar, Narsih, & Rosita (2019) dalam penelitiannya mengemukakan bahwa fasilitas belajar memberikan pengaruh signifikan yang positif terhadap minat peserta didik. Fasilitas belajar sangat penting dalam proses pembelajaran untuk mendukung kegiatan pengajaran dan juga dapat menimbulkan minat dan perhatian dari siswa untuk mempermudah penyampaian materi pembelajaran. Fasilitas belajar yang lengkap harus dipenuhi seperti adanya AC, LCD, komputer di setiap ruang kelas, bahkan hotspot dan fasilitas-fasilitas lainnya.

Berdasarkan hasil penelitian oleh Lusi (2016) bahwa faktor-faktor yang mempengaruhi minat siswa dalam proses pembelajaran di kelas meliputi beberapa faktor diantaranya sarana dan prasarana meliputi gedung sekolah, ruang belajar. Sedangkan sarana pembelajaran meliputi buku pelajaran, alat dan fasilitas di sekolah, laboratorium,

lapangan olahraga, dll. Kedua, Guru mata pelajaran yang melaksanakan pembelajaran dengan menggunakan metode yang sangat baik. Sebagaimana yang tertuang dalam UU No. 14 tahun 2005 tentang guru dan dosen, salah satu upaya yang dilakukan agar guru menjadi profesional agar dapat memajukan dan menjadikan pendidikan yang berkualitas adalah dengan memiliki kompetensi pedagogi (Umami & Roesminingsih, 2014).

Pada saat pembelajaran berlangsung, pihak konseling mengeluhkan banyak menjumpai siswa yang membolos ketika jam pelajaran sekolah. Hal tersebut dikarenakan siswa yang terlanjur kurang berminat mengikuti pembelajaran secara tatap muka di kelas. Guru-guru konseling harus berjaga di wilayah parkir siswa agar tidak kecolongan saat pembelajaran berlangsung. Pada siswa yang melaksanakan pembelajaran di kelas kebanyakan justru berfokus pada kegiatan di luar sekolah. Lingkungan teman juga mendukung untuk melakukan kegiatan membolos di jam pelajaran sehingga meningkatkan keinginan siswa untuk tetap mengikuti pembelajaran di kelas. Siswa-siswi juga cenderung untuk terlambat dan tidak sungkan untuk meninggalkan jam pembelajaran dan lebih memilih melakukan kegiatan di luar sekolah. Selain itu, banyak pula siswa yang lebih memilih tidak masuk sekolah tanpa dengan alasan yang jelas. Pihak BK menyatakan bahwa rerata jumlah anak yang membolos pada tahun ajaran 2023/2024 sebanyak 35% siswa. Mereka lebih memilih membolos sekolah tanpa alasan yang jelas dan bahkan tidak diketahui keberadaanya ketika dikonfirmasi kepada orang tua siswa.

Berdasarkan uraian di atas, peneliti tertarik untuk mengkaji lebih lanjut tentang **“Pengaruh Kompetensi Pedagogi Guru dan Fasilitas Belajar Siswa terhadap Minat Belajar Siswa Kelas XI SMK Penda 2 Karanganyar”**.

## METODE PENELITIAN

Bentuk desain dari penelitian ini adalah penelitian dengan menggunakan pendekatan kuantitatif. Pada penelitian ini menggunakan metode penelitian korelasional. Populasi pada penelitian ini yaitu seluruh siswa kelas XI jurusan Teknik Kendaraan Ringan Otomotif, Teknik Mesin Industri, dan Tata Busana SMK Penda 2 Karanganyar tahun ajaran 2023/2024 berjumlah 444 siswa. Sampel pada penelitian ini berjumlah 211 orang. Teknik pengambilan Sampel yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan *probability sampling* dengan tipe *simple random sampling*. Dalam penelitian ini pengujian analisis data dilakukan dengan menggunakan SPSS.

## HASIL DAN PEMBAHASAN

### HASIL

#### 1. Deskripsi Data

- Variabel Minat Belajar (Y)

**Tabel 1. Tabel Distribusi Frekuensi Variabel Minat Belajar (Y)**

Kelas Interval	Frekuensi	Persentase
26-30	3	1%
31-35	30	14%
36-40	91	43%
41-45	75	36%
46-50	10	5%
51-55	2	1%
Jumlah	211	100%

Sumber: Data diolah oleh peneliti tahun 2024

Berdasarkan sebaran data di atas dapat dipaparkan bahwa variabel minat belajar (Y) terbagi menjadi 6 kelas interval dengan panjang interval sebesar 5. Modus (*mode*) pada variabel minat belajar (Y) terdapat pada rentang kelas 36-40 dengan jumlah atau frekuensi sebesar 91 dalam persentase 43% dan median (*median*) 39.

- Variabel Kompetensi Pedagogi Guru ( $X_1$ )

**Tabel 2. Tabel Distribusi Frekuensi Variabel Kompetensi Pedagogi Guru ( $X_1$ )**

Kelas Interval	Frekuensi	Persentase
26-30	6	3%
31-35	18	9%
36-40	101	48%
41-45	72	34%
46-50	9	4%
51-55	5	2%
Jumlah	211	100%

Sumber: data diolah oleh peneliti tahun 2024

Berdasarkan sebaran data di atas dapat dipaparkan bahwa variabel Kompetensi Pedagogi Guru ( $X_1$ ) terbagi menjadi 6 kelas interval dengan panjang interval sebesar 5. Modus (*mode*) pada variabel kompetensi pedagogi guru ( $X_1$ ) terdapat pada rentang

kelas 36-40 dengan jumlah atau frekuensi sebesar 101 dalam persentasi 48% dan median (*median*) 39.

- **Variabel Fasilitas Belajar (X<sub>2</sub>)**

**Tabel 3. Tabel Distribusi Frekuensi Variabel Fasilitas Belajar (X<sub>2</sub>)**

Kelas Interval	Frekuensi	Persentase
21-25	5	2%
26-30	22	10%
31-35	52	25%
36-40	104	49%
41-45	22	10%
46-50	6	3%
Jumlah	211	100%

Sumber: data diolah oleh peneliti tahun 2024

Berdasarkan sebaran data di atas dapat dipaparkan bahwa variabel Fasilitas Belajar (X<sub>2</sub>) terbagi menjadi 6 kelas interval dengan panjang interval sebesar 5. Modus (*mode*) pada variabel fasilitas belajar (X<sub>2</sub>) terdapat pada rentang kelas 36-40 dengan jumlah atau frekuensi sebesar 104 dalam persentasi 49% dan median (*median*) 37.

## 2. Hasil Uji Persyaratan

- **Uji Normalitas**

**Tabel 4. Tabel Uji Normalitas**

One-Sample Kolmogorov-Smirnov Test		
		Unstandardized Residual
N		211
Normal Parameters <sup>a,b</sup>	Mean	.000000
	Std. Deviation	3.80829942
Most Extreme Differences	Absolute	.042
	Positive	.042
	Negative	-.028
Test Statistic		.042
Asymp. Sig. (2-tailed)		.200 <sup>c,d</sup>

- a. Test distribution is Normal.  
 b. Calculated from data.  
 c. Lilliefors Significance Correction.  
 d. This is a lower bound of the true significance.

Sumber: data diolah oleh peneliti tahun 2024

Berdasarkan hasil uji normalitas dengan menggunakan rumus *Kolmogorov-Smirnov Test* dengan bantuan SPSS 25, diperoleh hasil uji normalitas dengan nilai signifikansi (*Asymp. Sig. 2-tailed*) sebesar 0,200 dimana nilai tersebut lebih besar dari

0,05, sehingga dapat diperoleh kesimpulan bahwa data pada penelitian ini berdistribusi normal.

- Uji Linieritas

Tabel 5. Tabel Hasil Uji Linieritas

			16 Sig.
Y * X1	Between Groups	(Combined)	.142
		Linearity	.655
		Deviation from Linearity	.116
Y * X2	Between Groups	(Combined)	.091
		Linearity	.006
		Deviation from Linearity	.300

Sumber : Data diolah peneliti, 2024

Pada tabel 5 di atas tersaji hasil uji linieritas pada penelitian ini dimana dapat disimpulkan bahwa terdapat hubungan linier antara variabel kompetensi pedagogi guru ( $X_1$ ) dan variabel minat belajar ( $Y$ ). Hal ini dapat dilihat dari nilai signifikansi (*Deviation from Linerity*) antara variabel pedagogi guru dan minat belajar sebesar 0,116 dimana nilai tersebut lebih besar dari 0,05.

Berdasarkan uji linieritas antara variabel fasilitas belajar ( $X_2$ ) dan variabel minat belajar ( $Y$ ) juga menunjukkan hasil yang linier dimana nilai signifikansi (*Deviation from Linerity*) sebesar 0,300 > 0,05. Maka dari itu, disimpulkan bahwa terdapat hubungan linier antara variabel fasilitas belajar dan minat belajar.

- Uji Multikolinieritas

Tabel 6. Tabel Uji Multikolinieritas

		15 Collinearity Statistics	
Model		Tolerance	VIF
1	(Constant)		
	X1	.993	1.007
	X2	.993	1.007

a. Dependent Variable: Y

Sumber : Data diolah oleh peneliti tahun 2024

Pada tabel 6 tersaji hasil uji multikolinieritas data pada penelitian ini dimana dapat dilihat nilai *tolerance* kompetensi pedagogi guru dan fasilitas belajar masing-masing sebesar 0,993 serta VIF sebesar 1,007. Hasil tersebut menunjukkan bahwa data pada penelitian ini tidak memiliki gejala multikolinieritas baik pada variabel pedagogi guru maupun fasilitas belajar dimana nilai *tolerance* > 0,10 dan nilai



VIF<10,00. Berdasarkan hasil tersebut dapat disimpulkan bahwa tidak terdapat gejala multikolinieritas antar variabel bebas dalam model regresi pada penelitian ini.

### 3. Hasil Uji Hipotesis

- Uji t

Tabel 7. Tabel Uji t

Model		t	Sig.
1	(Constant)	10.849	.000
	X1	1.982	.825
	X2	2.752	.006

a. Dependent Variable: Y

Sumber: data diolah oleh peneliti tahun 2024

Berdasarkan tabel di atas dapat dilihat hasil uji t pada penelitian ini diperoleh nilai  $t_{hitung}$  variabel kompetensi pedagogi guru ( $X_1$ ) sebesar 1,982 dan  $t_{hitung}$  variabel fasilitas belajar ( $X_2$ ) sebesar 2,752. Dasar penentuan keputusan pada uji t yaitu apabila  $t_{hitung} > t_{tabel}$  maka terdapat pengaruh variabel bebas terhadap variabel terikat.

Hasil uji hipotesis pengaruh kompetensi pedagogi guru ( $X_1$ ) terhadap minat belajar (Y) dapat disimpulkan berpengaruh secara positif dan signifikan. Hal ini dapat dilihat dari hasil  $t_{hitung} X_1$  (1,982)  $>$   $t_{tabel}$  (1,971), maka  $H_0$  ditolak dan  $H_1$  diterima.

Hasil uji hipotesis pengaruh fasilitas belajar ( $X_2$ ) terhadap minat belajar (Y) dapat disimpulkan berpengaruh secara positif dan signifikan. Hal ini dapat dilihat dari hasil  $t_{hitung} X_2$  (2,752)  $>$   $t_{tabel}$  (1,971), maka  $H_0$  ditolak dan  $H_2$  diterima.

- Uji F dan R Square

Tabel 8. Tabel Uji F

Model	$F_{hitung}$	Nilai Signifikansi	R	R Square ( $R^2$ )
Regresi Ganda	3,886	0,022	0,190	0,036

Prediktor: Kompetensi Pedagogi Guru, Fasilitas Belajar

Sumber: Data diolah oleh peneliti tahun 2024

Hasil Uji F pada tabel di atas dapat dilihat didapatkan nilai  $F_{hitung}$  sebesar 3,886. Dasar penentuan keputusan hasil uji F yaitu apabila  $F_{hitung} > F_{tabel}$  dimana pada penelitian ini menggunakan taraf signifikansi 5% untuk Jumlah variabel bebas sebanyak 2 buah dan banyak data 211 ( $n-k-1 = 211-2-1$ ) sehingga didapatkan  $F_{tabel}$  sebesar 2,110. Maka dapat disimpulkan bahwa  $H_0$  ditolak dan  $H_3$  diterima, hal ini dikarenakan  $F_{hitung}$  (3,886)  $>$   $F_{tabel}$  (2,110) sehingga dapat dikatakan kompetensi

pedagogi guru dan fasilitas belajar berpengaruh secara simultan atau bersama-sama terhadap minat belajar.

Koefisien determinasi atau  $R^2$  (*R Square*) pada penelitian yaitu sebesar 0,036 atau 3,6%. Nilai  $R^2$  (*R Square*) dapat diartikan bahwa kompetensi pedagogi guru dan fasilitas belajar secara simultan atau bersama-sama mempengaruhi minat belajar sebesar 3,6%, sedangkan 96,4% dipengaruhi oleh variabel lain yang tidak dipaparkan dalam penelitian ini.

- Hasil Regresi Linier Berganda

Tabel 9. Tabel Hasil Regresi Linier Berganda

Model		Unstandardize Coefficients		Standardize Coefficients
		B	Std. Error	Beta
1	(Constant)	33.347	3.074	
	X1	.014	.083	.015
	X2	.151	.055	.188

Sumber: Data diolah oleh peneliti tahun 2024

Keterangan :

- 1) Nilai Koefisien Pedagogi Guru ( $X_1$ ) = 0,014
- 2) Nilai Koefisien Fasilitas Belajar ( $X_2$ ) = 0,151
- 3) Nilai Koefisien Konstan = 33,347

Berdasarkan perolehan data pada tabel di atas dapat digunakan untuk menunjukkan rumus regresi linier berganda dari  $X_1$  dan  $X_2$  terhadap  $Y$ . Adapun rumus persamaan regresi linier berganda pada penelitian ini adalah:

$$\hat{Y} = 33,347 + 0,014 X_1 + 0,151 X_2$$

Hasil persamaan di atas, dapat dipaparkan penjelasan sebagai berikut:

- 1) Konstanta sebesar 33,347 dapat dimaknai yaitu apabila kompetensi pedagogi guru ( $X_1$ ) dan fasilitas belajar ( $X_2$ ) bernilai nol (0), maka minat belajar akan bernilai 33,347.
- 2) Koefisien kompetensi pedagogi guru ( $X_1$ ) memiliki nilai 0,014. Maka dapat dimaknai apabila setiap peningkatan kompetensi pedagogi guru satu poin akan meningkatkan minat belajar ( $Y$ ) sebesar 0,014.
- 3) Koefisien fasilitas belajar ( $X_2$ ) memiliki nilai 0,151. Maka dapat dimaknai apabila setiap peningkatan fasilitas belajar satu poin akan meningkatkan minat belajar ( $Y$ ) sebesar 0,151.

#### a. Sumbangan Efektif dan Sumbangan Relatif

Berdasarkan perhitungan yang dilakukan, maka dapat disimpulkan bahwa:

- 1) Sumbangan efektif kompetensi pedagogi guru ( $X_1$ ) terhadap minat belajar (Y) adalah sebesar 0,045%.
- 2) Sumbangan efektif fasilitas belajar ( $X_2$ ) terhadap minat belajar (Y) adalah sebesar 3,55%.
- 3) Sumbangan relatif kompetensi pedagogi guru ( $X_1$ ) terhadap minat belajar (Y) adalah sebesar 1,2%.
- 4) Sumbangan relatif fasilitas belajar ( $X_2$ ) terhadap minat belajar (Y) adalah sebesar 98,8%.

#### PEMBAHASAN

Berdasarkan hasil dari analisis data yang sudah diperoleh dari masing-masing variabel, maka dapat dikemukakan pembahasan sebagai berikut:

##### 1. Pengaruh Kompetensi Pedagogi Guru terhadap Minat Belajar

Berdasarkan hasil uji hipotesis pertama yang telah membuktikan bahwa terdapat pengaruh yang positif dan signifikan antara kompetensi pedagogi guru dan minat belajar siswa SMK PENDA 2 Karanganyar. Hal tersebut ditunjukkan melalui hasil perhitungan uji  $t$  dan diperoleh hasil  $t_{hitung} (1,982) > t_{tabel} (1,971)$  yang dapat diartikan bahwa  $t_{hitung}$  dengan nilai 1,982 bernilai lebih besar dari  $t_{tabel}$  dengan nilai 1,971. Berdasarkan hasil tersebut dikatakan bahwa  $H_0$  ditolak dan  $H_1$  diterima, sehingga dapat dikatakan bahwa terdapat pengaruh yang positif dan signifikan antara kompetensi pedagogi guru terhadap minat belajar.

Dalam mencapai keberhasilan dalam pembelajaran, peran guru sangatlah penting. Dari data yang diperoleh memperkuat teori dari Nellawati (2019) yang dalam penelitiannya mengemukakan bahwa guru yang memiliki kompetensi pedagogi yang baik yaitu guru yang mampu mengatasi peserta didik, mampu mempertimbangkan materi pembelajaran, serta menyusun perangkat dalam pembelajaran dan memberikan motivasi dan peningkatan minat dalam mengembangkan peserta didik. Hal tersebut sejalan dengan teori yang dikemukakan oleh Hendrawijaya (2022) yang menyatakan bahwa minat belajar menjadi hal yang sangat diperlukan dalam proses pembelajaran agar proses

pembelajaran tersebut berjalan secara maksimal. Keberhasilan dalam proses pembelajaran akan membuat tujuan dalam belajar tercapai. Minat memegang peran yang sangat penting, selain untuk tujuan keberhasilan dalam pembelajaran, minat dalam belajar akan memupuk rasa yang positif terhadap pembelajaran akademik, domain pengetahuan, dan bidang studi tertentu sejalan dengan yang disampaikan oleh Mutiara dan Sobandi (2018). Dalam pembelajaran salah satu yang ingin dicapai ialah keberhasilan dalam belajar dan pengembangan diri pada anak. Bagi guru, bagaimana ia mengelola pembelajaran dalam kelas sangat berpengaruh dalam keberhasilan belajar, karena hal tersebut akan meningkatkan minat dan ketertarikan anak dalam mengikuti pembelajaran. ketika siswa memiliki ketertarikan yang maksimal dalam pembelajaran, maka tujuan dalam belajar akan tercapai.

Berdasarkan kajian teori dapat mendukung hasil dari penelitian ini yakni kompetensi pedagogi guru memiliki pengaruh terhadap minat belajar siswa. Guru harus memiliki kompetensi pedagogi yang baik guna sebagai senjata utama dalam keberhasilan dalam pembelajaran sehingga dapat meningkatkan minat belajar siswa.

## 2. Pengaruh Fasilitas Belajar terhadap Minat Belajar Siswa

Berdasarkan hasil uji hipotesis kedua telah membuktikan bahwa fasilitas belajar berpengaruh positif dan signifikan terhadap minat belajar siswa. Hal tersebut ditunjukkan melalui hasil perhitungan  $t$  dan diperoleh hasil  $t_{hitung}$  ( $2,752$ )  $>$   $t_{tabel}$  ( $1,971$ ) yang dapat diartikan bahwa  $t_{hitung}$  dengan nilai  $2,752$  lebih besar dari  $t_{tabel}$  yang bernilai  $1,971$ . Berdasarkan hasil tersebut dikatakan bahwa  $H_0$  ditolak dan  $H_2$  diterima, sehingga dapat dikatakan bahwa terdapat pengaruh yang positif dan signifikan antara fasilitas belajar siswa terhadap minat belajar.

Hasil data diatas relevan dengan penelitian milik Sihombing dkk (2024) dalam penelitiannya mengemukakan bahwa fasilitas belajar akan mendukung minat belajar belajar siswa, mereka akan lebih mudah dalam menjalani kegiatan belajar sehingga menimbulkan minat belajar yang tinggi. fasilitas belajar sangat memegang peran penting dalam keberhasilan pembelajaran, sejalan dengan teori Leong (2020) yang dalam penelitiannya mengemukakan fasilitas belajar dapat menciptakan lingkungan belajar yang positif dan mendorong kreatifitas serta bermanfaat dalam meningkatkan pembelajaran. Pelaksanaan pembelajaran

tentunya tidak luput dari fasilitas yang digunakan. Apabila fasilitas yang digunakan memadai maka siswa cenderung akan mudah dalam mengikuti pembelajaran, sehingga hal tersebut akan meningkatkan minat siswa dalam mengikuti pembelajaran.

Berdasarkan kajian teori dan hasil penelitian yang relevan dapat mendukung hasil dari penelitian ini yakni fasilitas belajar siswa memiliki pengaruh terhadap minat belajar siswa.

### 3. Pengaruh Kompetensi Pedagogi Guru dan Fasilitas Belajar secara Bersama-sama terhadap Minat Belajar Siswa

Kompetensi pedagogi guru dan fasilitas belajar siswa secara simultan atau bersama-sama mempengaruhi minat belajar. Hal ini dibuktikan dengan hasil uji ANOVA atau uji F yang menunjukkan hasil  $F_{hitung} (3,886) > F_{tabel} (2,110)$  dengan Tingkat signifikansi  $0,022 < 0,05$ . Dengan melihat hasil diatas, maka probabilitas jauh lebih kecil dari 0.05 dapat diartikan bahwa  $H_0$  ditolak dan  $H_3$  diterima. Dari hasil tersebut dapat dikatakan bahwa kompetensi pedagogi guru dan fasilitas belajar secara simultan atau bersama-sama berpengaruh positif terhadap minat belajar siswa.

Hasil koefisien determinasi atau  $R^2$  (*R Square*) sebesar 0,036 atau 3,6%. Nilai  $R^2$  (*R Square*) dapat diartikan bahwa kompetensi pedagogi guru dan fasilitas belajar siswa secara parsial mempengaruhi minat belajar siswa sebesar 3,6%, dan 96,4% dipengaruhi oleh variable lainnya yang tidak dikaji dalam penelitian ini. Hasil perhitungan tersebut semakin mendukung bahwa apabila kompetensi pedagogi guru yang baik dan fasilitas belajar yang baik secara bersama-sama akan meningkatkan minat belajar siswa.

Berdasarkan hasil analisis dan perhitungan tersebut, terbukti bahwa variable kompetensi pedagogi guru dan fasilitas belajar siswa secara bersama-sama memiliki pengaruh yang positif dan signifikan terhadap minat belajar siswa SMK PENDA 2 Karanganyar.

## KESIMPULAN DAN SARAN

### KESIMPULAN

Berdasarkan data yang telah berhasil dikumpulkan dan kemudian dianalisis, maka simpulan yang dapat dikemukakan adalah:

1. Terdapat pengaruh positif dan signifikan kompetensi pedagogi guru terhadap minat belajar. Hal ini telah dibuktikan dengan  $t_{hitung} > t_{tabel}$  ( $1,982 > 1,971$ ). Dari data tersebut dapat dikatakan bahwa ( $H_0$ ) ditolak dan ( $H_1$ ) diterima.
2. Terdapat pengaruh positif dan signifikan fasilitas belajar terhadap minat belajar. Hal ini dibuktikan dengan  $t_{hitung} > t_{tabel}$  ( $2,275 > 1,971$ ). Dari data tersebut dapat dikatakan bahwa ( $H_0$ ) ditolak dan ( $H_2$ ) diterima.
3. Terdapat pengaruh positif dan signifikan kompetensi pedagogi guru dan fasilitas belajar secara bersama-sama terhadap minat belajar hal ini dibuktikan dengan  $F_{hitung} > F_{tabel}$  ( $3,886 > 2,110$ ) dengan Tingkat signifikansi  $0,022 < 0,05$ . Dari data tersebut dapat dikatakan bahwa ( $H_0$ ) ditolak dan ( $H_3$ ) diterima.

Berdasarkan simpulan di atas dapat diketahui bahwa fasilitas belajar memiliki pengaruh yang lebih besar terhadap minat belajar dibandingkan dengan kompetensi pedagogi guru. Hasil temuan lain yang dapat dijelaskan ialah nilai koefisien determinasi ( $R^2$ ) sebesar 0.036 atau 3,6%. Dari hasil tersebut dapat dilihat bahwa kompetensi pedagogi guru dan fasilitas belajar siswa secara simultan atau Bersama-sama mempengaruhi minat belajar siswa 3,6% sedangkan 96,4% dipengaruhi oleh variable lain yang tidak dipaparkan dalam penelitian ini.

Prediksi pada persamaan garis regresi pada penelitian ini dapat ditulis sebagai berikut:  $\hat{Y} = 33,347 + 0,014 X_1 + 0,151 X_2$ . Pada persamaan tersebut dapat diketahui bahwa konstanta sebesar 33,347 dapat dimaknai yaitu apabila kompetensi pedagogi guru ( $X_1$ ) dan fasilitas belajar ( $X_2$ ) bernilai nol (0), maka minat belajar akan bernilai 33,347. Koefisien kompetensi pedagogi guru ( $X_1$ ) memiliki nilai 0,014. Maka dapat dimaknai apabila setiap peningkatan kompetensi pedagogi guru satu poin akan meningkatkan minat belajar ( $Y$ ) sebesar 0,014. Koefisien fasilitas belajar ( $X_2$ ) memiliki nilai 0,151. Maka dapat dimaknai apabila setiap peningkatan fasilitas belajar satu poin akan meningkatkan minat belajar ( $Y$ ) sebesar 0,151.

## SARAN

65

Berdasarkan simpulan dan implikasi di atas, saran-saran yang dapat diberikan ialah:

### 1. Kepada Siswa

- a. Dari hasil penelitian menunjukkan bahwa pada item variabel minat belajar siswa dengan pernyataan “Terkadang saya enggan mengikuti pelajaran pada mata pelajaran tertentu” mendapatkan nilai terendah. Perasaan tertarik adalah salah satu indikator dari minat belajar. Diharapkan siswa dapat meningkatkan lagi perasaan tertarik pada semua mata Pelajaran yang diajarkan demi keberhasilan belajar.
- b. Dari hasil penelitian menunjukkan bahwa item variabel fasilitas belajar siswa dengan pernyataan “saya enggan ke ruang kelas karena kotor” mendapat nilai tertinggi. Hal tersebut menunjukkan bahwa rendahnya kesadaran siswa dalam menjaga fasilitas yang telah diberikan oleh sekolah. Diharapkan siswa memiliki kesadaran dan rasa memiliki sehingga bisa menjaga fasilitas yang telah disediakan oleh pihak sekolah.

### 2. Kepada Guru

Dari hasil penelitian menunjukkan bahwa pada item variabel pedagogi guru dengan pernyataan “guru menyampaikan KI dan KD saat pembelajaran” mendapatkan nilai terendah. Penyampaian KI dan KD merupakan hal yang mendasar dalam memulai pembelajaran di kelas. Dengan hal tersebut dapat membuat pembelajaran di kelas lebih terstruktur dan terarah. Diharapkan guru menyampaikan KI dan KD agar siswa mengetahui apa yang akan pelajari di kelas nantinya.

### 3. Kepada Peneliti Selanjutnya

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa kompetensi pedagogi guru dan fasilitas belajar berpengaruh terhadap minat belajar siswa sebesar 3,6%. Dari hal ini, diketahui bahwa masih banyak variabel lain yang dapat mempengaruhi minat belajar siswa. Maka dari itu, pada penelitian selanjutnya dapat digali lebih mendalam lagi berbagai faktor yang mempengaruhi minat belajar pada siswa yang tidak terkaji dalam penelitian ini.

## DAFTAR REFERENSI

- Hendrawijaya, A. T. (2022). Effects of Mediation of Learning Interest in Improving Student Learning Achievement. *International Journal of Instruction*, 15(1), 857-872.
- Leong, L. (2020). Improving Students' Interest in Learning: Some Positive Techniques. *Journal of Information Systems Education*, 16(2).
- Sihombing, J. S., Purnawan, P. E., Sababalat, K. Z., & Tafonao, T. (2024). Analisis Faktor Faktor yang Mempengaruhi Minat Belajar Mahasiswa. *Jurnal Ilmiah Multidisiplin*, 113.
- Sumarno. (2012). Bepikir dan Disposisi Matematik: Apa, Mengapa, dan Bagaimana mengembangkan pada peserta didik. *FMIPA UPI*.
- Abdullah. (2010). *Sosiologi pendidikan*. Jakarta: Rajagrafindo Persada.
- Dimiyati. (2009). *Belajar dan Pembelajaran*. Jakarta: Rineka Cipta.
- Djaali. (2012). *Psikologi Pendidikan*. Jakarta: Rineka Cipta.
- M, J. (1994). *Pendidikan Kejuruan*. Jakarta: Bina Karya.
- Sardiman. (2011). *Interaksi dan Motivasi Belajar Mengajar*. Jakarta: Rajagrafindo Persada.
- Sugiyono. (2014:8). *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R & D*. Bandung: Alfabeta



# PENGARUH KOMPETENSI PEDAGOGI GURU DAN FASILITAS BELAJAR TERHADAP MINAT BELAJAR SISWA KELAS XI SMK PENDA 2 KARANGANYAR

## ORIGINALITY REPORT

24%

SIMILARITY INDEX

20%

INTERNET SOURCES

17%

PUBLICATIONS

7%

STUDENT PAPERS

## PRIMARY SOURCES

1	<a href="http://repository.uinjambi.ac.id">repository.uinjambi.ac.id</a> Internet Source	1%
2	Submitted to Universitas Terbuka Student Paper	1%
3	<a href="http://kumpulancontohjurnal.blogspot.com">kumpulancontohjurnal.blogspot.com</a> Internet Source	1%
4	<a href="http://eprints.umg.ac.id">eprints.umg.ac.id</a> Internet Source	1%
5	<a href="http://journal.umpr.ac.id">journal.umpr.ac.id</a> Internet Source	1%
6	<a href="http://jurnal.ibik.ac.id">jurnal.ibik.ac.id</a> Internet Source	1%
7	<a href="http://rizqisukimin.blogspot.com">rizqisukimin.blogspot.com</a> Internet Source	1%
8	Siti Liwinda Rumapea, Laili Habibah Pasaribu. "Hubungan Minat Belajar Siswa Terhadap Kemampuan Komunikasi dan Kemandirian	1%

Siswa pada Materi Teorema Pythagoras",  
Jurnal Cendekia : Jurnal Pendidikan  
Matematika, 2021

Publication

---

9	<a href="http://journal.uinsgd.ac.id">journal.uinsgd.ac.id</a> Internet Source	1 %
10	<a href="http://jptk.ppj.unp.ac.id">jptk.ppj.unp.ac.id</a> Internet Source	1 %
11	Ari Bramasto, Sri Dewi Anggadini, Asri Syahriani. "KUALITAS AUDIT MELALUI ANALISIS FAKTOR- FAKTOR INDEPENDENSI DAN PROFESIONALISME AUDIT INTERNAL", JURNAL AKUNTANSI, 2021 Publication	1 %
12	<a href="http://eprints.ukmc.ac.id">eprints.ukmc.ac.id</a> Internet Source	1 %
13	<a href="http://journal2.um.ac.id">journal2.um.ac.id</a> Internet Source	1 %
14	<a href="http://journal.uns.ac.id">journal.uns.ac.id</a> Internet Source	<1 %
15	Sumardjono ., Rizki Adiatama. "The influence of job motivation and work environment upon job performance of the employees of trade and industry office in Bogor district", The Management Journal of Binaniaga, 2019 Publication	<1 %

---

16	Submitted to UIN Syarif Hidayatullah Jakarta Student Paper	<1 %
17	Submitted to Universitas Islam Indonesia Student Paper	<1 %
18	Submitted to Universitas Islam Malang Student Paper	<1 %
19	a-research.upi.edu Internet Source	<1 %
20	www.journalfkipuniversitasbosowa.org Internet Source	<1 %
21	kuninganmass.com Internet Source	<1 %
22	Eni Tri Wahyuni. "Pengaruh Model Pembelajaran dan Fasilitas Belajar terhadap Hasil Belajar Taruna Akpelni Semarang", Majalah Ilmiah Gema Maritim, 2020 Publication	<1 %
23	Submitted to Universitas Brawijaya Student Paper	<1 %
24	jurnal-lp2m.umnaw.ac.id Internet Source	<1 %
25	Rohni Natalin Damanik, Wilma Latuny, Victor O. Lawalata. "ANALISIS GAYA KEPEMIMPINAN KEPALA KELURAHAN WAIHAONG	<1 %

# MENGGUNAKAN METODE PRINCIPAL COMPONENT ANALYSIS (PCA)", i tabaos, 2021

Publication

---

26 [jurnal.uwp.ac.id](http://jurnal.uwp.ac.id) <1 %  
Internet Source

---

27 [bali.kemenag.go.id](http://bali.kemenag.go.id) <1 %  
Internet Source

---

28 [www.jptam.org](http://www.jptam.org) <1 %  
Internet Source

---

29 Firdayanti Luftiana, Hani Irawati. "Pengaruh model pembelajaran PBL terhadap minat dan hasil belajar level C1-C4 siswa kelas VII SMPN 2 Srumbung materi pencemaran lingkungan", Symposium of Biology Education (Symbion), 2019 <1 %  
Publication

---

30 [ejurnal.untag-smd.ac.id](http://ejurnal.untag-smd.ac.id) <1 %  
Internet Source

---

31 [journal.csspublishing.com](http://journal.csspublishing.com) <1 %  
Internet Source

---

32 [jurnal.upmk.ac.id](http://jurnal.upmk.ac.id) <1 %  
Internet Source

---

33 [repository.umrah.ac.id](http://repository.umrah.ac.id) <1 %  
Internet Source

---

34 [www.ecojoin.org](http://www.ecojoin.org) <1 %  
Internet Source

---

35	<a href="https://dspace.umkt.ac.id">dspace.umkt.ac.id</a> Internet Source	<1 %
36	<a href="https://eprints.mercubuana-yogya.ac.id">eprints.mercubuana-yogya.ac.id</a> Internet Source	<1 %
37	<a href="https://etheses.iainkediri.ac.id">etheses.iainkediri.ac.id</a> Internet Source	<1 %
38	<a href="https://journal.stieamkop.ac.id">journal.stieamkop.ac.id</a> Internet Source	<1 %
39	<a href="https://jurnal.ar-raniry.ac.id">jurnal.ar-raniry.ac.id</a> Internet Source	<1 %
40	<a href="https://ojs.unida.ac.id">ojs.unida.ac.id</a> Internet Source	<1 %
41	<a href="https://dosen.perbanas.id">dosen.perbanas.id</a> Internet Source	<1 %
42	<a href="https://ejournal.itekes-bali.ac.id">ejournal.itekes-bali.ac.id</a> Internet Source	<1 %
43	<a href="https://ijsr.internationaljournallabs.com">ijsr.internationaljournallabs.com</a> Internet Source	<1 %
44	<a href="https://jimfeb.ub.ac.id">jimfeb.ub.ac.id</a> Internet Source	<1 %
45	<a href="https://jom.fe.budiluhur.ac.id">jom.fe.budiluhur.ac.id</a> Internet Source	<1 %
46	<a href="https://jurnal.poliupg.ac.id">jurnal.poliupg.ac.id</a> Internet Source	<1 %

---

47

[www.journal.unrika.ac.id](http://www.journal.unrika.ac.id)

Internet Source

&lt;1 %

48

Citra Rosafitri. "Interaksi Good Corporate Governance, Corporate Social Responsibility, Intellectual Capital Dan Pengaruhnya Terhadap Kinerja Keuangan Perusahaan", *Journal of Accounting Science*, 2017

Publication

&lt;1 %

49

Kasman Kasman, Serlin Serang, Moh. Zulkifli Murfat. "Pengaruh Kompetensi, Kepemimpinan, Penempatan dan Lingkungan Kerja Terhadap Kinerja Personil pada Biro Sumber Daya Manusia Polda Sulawesi Selatan", *PARADOKS : Jurnal Ilmu Ekonomi*, 2019

Publication

&lt;1 %

50

Wahyu Ramadhan, Andhika Mochamad Siddiq. "Pengaruh Work-Life Balance dan Disiplin Kerja terhadap Kinerja Pegawai Dinas Perumahan dan Kawasan Pemukiman Kota Bandung", *Jurnal Ilmu Sosial, Manajemen, Akuntansi dan Bisnis*, 2024

Publication

&lt;1 %

51

[ejurnal.unima.ac.id](http://ejurnal.unima.ac.id)

Internet Source

&lt;1 %

52

[ml.scribd.com](http://ml.scribd.com)

Internet Source

&lt;1 %

53	<a href="http://riyanalamsyah.blogspot.co.id">riyanalamsyah.blogspot.co.id</a> Internet Source	<1 %
54	Febi Pangain Tua Siregar, Nora Pitri Nainggolan. "Pengaruh Endorsement Influencer dan Store Atmosphere Terhadap Kelutusan Pembelian Konsumen Pada G-COFFEE BATAM", eCo-Fin, 2023 Publication	<1 %
55	Rizki Rahayu Dalimunthe, Risma Delima Harahap, Dahrul Aman Harahap. "Analisis Minat Belajar Siswa Sekolah Dasar Terhadap Mata Pelajaran IPA Pada Masa Pandemi Covid-19", Jurnal Basicedu, 2021 Publication	<1 %
56	Sohibul Bahri. "PENGARUH PENGGUNAAN MEDIA WAYANG GOLEK DAN MOTIVASI BELAJAR TERHADAP HASIL PAI MATERI SEJARAH KEBUDAYAAN ISLAM", QATHRUNÂ, 2019 Publication	<1 %
57	Submitted to Universitas Muhammadiyah Buton Student Paper	<1 %
58	<a href="http://dprexternal3.dpr.go.id">dprexternal3.dpr.go.id</a> Internet Source	<1 %
59	<a href="http://ejournal.iainponorogo.ac.id">ejournal.iainponorogo.ac.id</a> Internet Source	<1 %

60	<a href="http://eprints.undip.ac.id">eprints.undip.ac.id</a> Internet Source	<1 %
61	<a href="http://eprints.uty.ac.id">eprints.uty.ac.id</a> Internet Source	<1 %
62	<a href="http://eprintslib.ummgl.ac.id">eprintslib.ummgl.ac.id</a> Internet Source	<1 %
63	<a href="http://etheses.uinsgd.ac.id">etheses.uinsgd.ac.id</a> Internet Source	<1 %
64	<a href="http://jurnal.minartis.com">jurnal.minartis.com</a> Internet Source	<1 %
65	<a href="http://reinanumala.blogspot.com">reinanumala.blogspot.com</a> Internet Source	<1 %
66	<a href="http://repository.pnb.ac.id">repository.pnb.ac.id</a> Internet Source	<1 %
67	<a href="http://www.smkn2-maj.sch.id">www.smkn2-maj.sch.id</a> Internet Source	<1 %
68	Erick Try Putra Benawan, David P. E. Saerang, Winston Pontoh. "PENGARUH PENGAWASAN, AKUNTABILITAS DAN TRANSPARANSI KEUANGAN TERHADAP KINERJA PEGAWAI (STUDI KASUS PADA DINAS PERHUBUNGAN KOTA TIDORE KEPULAUAN)", GOING CONCERN : JURNAL RISET AKUNTANSI, 2018 Publication	<1 %



69

Konvershum Uniwara, Tristan Rokhmawan, Mochamad Bayu Firmansyah, Badriyah Wulandari et al. "Prosiding Konvergensi Sains & Humaniora 1 : Membudayakan Menulis Karya Ilmiah Melalui Pendidikan di Era Globalisasi", Open Science Framework, 2020

Publication

&lt;1 %

70

Julio Robert, Nelvi Erizon, Arwizet K, Dori Yuvenda. "Hubungan Fasilitas Workshop terhadap Hasil Belajar pada Mata Pelajaran Teknik Frais Siswa Kelas XI Teknik Pemesinan SMK Negeri 1 Tanjung Raya", Al-DYAS, 2024

Publication

&lt;1 %

71

Novi Darmayanti. "ANALISIS PREDIKSI KEBANGKRUTAN TERHADAP HARGA SAHAM DENGAN MODEL ZMIJEWSKI DAN SPRINGATE (STUDI EMPIRIS PADA PERUSAHAAN SUB SEKTOR PERTAMBANGAN MINYAK DAN GAS BUMI DAN BATUBARA YANG TERCATAT DI BEI TAHUN 2016-2018)", Ekonika : Jurnal Ekonomi Universitas Kadiri, 2020

Publication

&lt;1 %

72

Sisfi Sulistiani. "The Effect of Self-Esteem and Self-Control on The Mathematical Creative Thinking Ability Student of SMP Negeri 4 Purwokerto", International Journal of Research in Mathematics Education, 2024

Publication

&lt;1 %

73

Syahidatil Maghfirah, Sulaiman Sulaiman.  
"Pengaruh Platform Wordwall Berbasis  
Website dalam Meningkatkan Minat Belajar  
Peserta Didik pada Mata Pelajaran PAI", AS-  
SABIQUN, 2022

Publication

<1 %

74

[ejournal.insuriponorogo.ac.id](http://ejournal.insuriponorogo.ac.id)

Internet Source

<1 %

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography On